



Aix-en-Provence Cathédrale  
Saint-Sauveur

# Paroisse Saint-Sauveur

Cathédrale, St-Jean-Baptiste, La Madeleine, St-Eutrope, Ste-Anne des Pinchinats,  
ND de la Consolation, Notre-Dame-de-la-Seds, Chapelle des Bourras, Saint-Esprit

## Dimanche 5 novembre 2023

### 31<sup>ème</sup> Dimanche du temps ordinaire

Ml 1, 14b-2, 2b.8-10 / Ps130 / 1 Th 2, 7b-9.13 / Mt 23, 1-12

Nous avons fêté la Toussaint et le jour des défunts ; est ce que cela a été une célébration de plus parmi tant d'autres ou bien a-t-elle réveillé en nous ce désir de sainteté ? Nous sommes tous appelés à être des saints, non pas à la force du poignet mais en partageant profondément la vie de celui qui est le Saint, Dieu. Il y a certainement des saints dans nos familles. L'église ne canonise que certains qui furent des exemples significatifs. Les plus grands saints nous demeurent inconnus tant le bien ne fait pas de bruit, contrairement au mal. Nous ne sommes pas tous appelés à fonder un ordre religieux ou d'autres œuvres admirables, mais appelés à aimer, comme Dieu nous aime, c'est cela la sainteté et "il suffit d'aimer " comme

nous le rappelait Père Bruno Vidal par la bouche de Sainte Bernadette. Notre regard va être tourné en cette fin d'année liturgique sur les fins dernières. Prenons-nous conscience que nous verrons Dieu en plénitude que si nous sommes Saints ? Le purgatoire est cette réalité admirable qu'il faudrait inventer s'il n'existait pas, tant nous pouvons pressentir qu'il y a au jour de notre mort certaines choses qui demandent encore à être purifiées (pardon non donné, colère, oubli de Dieu ...). Comme nous le rappelle Saint Catherine de Sienne, il n'y a pas de joie plus grande sur cette terre que le purgatoire puisque nous voyons avec certitude notre appel à être tout en Dieu. Mais il n'y a pas non plus de souffrance plus grande car

nous voyons que cette étreinte d'amour est retardée. Nous avons prié le 02 novembre pour nos défunts afin que leur purification puisse s'achever et que nous les célébrions l'année prochaine dans la fête de tous les saints. A ce propos j'ai toujours été étonné du nombre de fleurs importantes.. trop importantes ? lors des funérailles. Nous qui comprenons la valeur de l'Eucharistie, pourquoi nous ne cherchons pas plutôt à offrir des messes à l'intention des défunts, cadeau impérissable, où sont appliqués les mérites du Christ à nos défunts face à ce qui est périssable et qui s'efforce de cacher la réalité de la mort, des fleurs !...

Père Patrick Vedrenne

## CHANTS DE LA MESSE DE DIMANCHE 10H30 À LA CATHÉDRALE

**Entrée :** Les saints et les saintes de Dieu s'avancent vers le roi des cieux,  
Par leurs hymnes de joie ils célèbrent sans fin celui qui donne vie !

- 1- Je vis la gloire de Dieu revêtu de sa puissance. Devant lui se tient une louange éternelle :  
Saint, saint, saint le Seigneur !
- 2- Je vis paraître son Fils resplendissant de lumière. Il est le Seigneur, le sauveur de tous les hommes :  
Saint, saint, saint le Seigneur !
- 3- Je vis descendre des cieux l'Esprit qui rend témoignage. Par ce don gratuit, nous devenons fils du Père :  
Saint, saint, saint le Seigneur !

**Psaume :**



Seigneur, je n'ai pas le cœur fier // ni le regard ambitieux  
**Je ne poursuis ni grands desseins, // ni merveilles qui me dépassent.**  
Non, mais je tiens mon âme // égale et silencieuse ;  
**Mon âme est en moi comme un enfant, // comme un petit enfant contre sa mère.**  
Attends le Seigneur, Israël, // maintenant et à jamais.

**Communion :** Où sont amour et charité, Dieu lui-même est présent,  
Car l'amour est de Dieu, Car Dieu est amour.

- 1 - Ce n'est pas nous qui avons aimé Dieu, Mais c'est Lui qui nous a aimé le premier  
Et qui nous a envoyé son Fils En victime offerte pour nos péchés.
- 2 - Si Dieu nous a aimé ainsi, nous devons nous-aussi nous aimer les uns les autres,  
Dieu, personne ne l'a jamais contemplé. Si Nous nous aimons les uns les autres, Dieu demeure en nous.

- 3 - En ceci s'est manifesté l'amour de Dieu pour nous : Dieu a envoyé son Fils unique dans le monde, Afin que nous vivions par Lui, Il nous a donné son Esprit.
- 4 - Nous avons reconnu l'amour de Dieu pour nous, et nous y avons cru ; Dieu est amour, Celui qui demeure dans l'amour demeure en Dieu.

**Envoi : Allez par toute la Terre, annoncer l'Évangile aux Nations ! Allez par toute la Terre, Alléluia !**

- 1 - Chantez au Seigneur un chant nouveau, Chantez au Seigneur terre entière, chantez et bénissez son nom
- 2 - De jour en jour, proclamez son salut, Racontez à tous les peuples sa gloire, A toutes les nations ses merveilles !
- 3 - Rendez au Seigneur, familles des peuples, Rendez au Seigneur la gloire et la puissance, Rendez au Seigneur la gloire de son nom.

## VIE PAROISSIALE

<p style="font-size: small; text-align: center;">L'Évangile de Dieu</p> <p>Mais quiconque entend ces paroles que je dis, et ne les met pas en pratique, sera semblable à un homme insensé qui a bâti sa maison sur le sable. La pluie est tombée, les torrents sont venus, les vents ont soufflé et ont battu cette maison: elle est tombée, et sa ruine a été grande.</p> <p style="font-size: x-small; text-align: center;">Matthieu 7:26-27</p> 	<p style="text-align: center;"><b>FOCUS SUR ... ANUNCIO</b></p> <p>Anuncio est un mouvement d'évangélisation de rue né en 2008 à l'initiative d'un père de famille de six enfants. L'intuition ? "Allez par toutes les nations, baptisez-les au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit" (Matthieu 28,19).</p> <p>Anuncio s'appuie sur la vie fraternelle (à travers des groupes de prière appelés maisonnées), la mission de rue, la formation et le service. Le mouvement est présent dans les grandes villes de France et co-organise le Congrès Mission. A Aix, la mission a lieu un mardi par mois sur le cours Mirabeau à 19h et une maisonnée s'est ouverte. Les personnes de tous âges sont bienvenues: jeunes, couples, seniors...</p> <p>Prochaines dates de mission: 7 nov, 21 nov, 19 déc. Vous pouvez contacter Alice (0616568983) ou Constance (0651986985) et nous retrouver sur <a href="https://www.anunciomission.fr/">https://www.anunciomission.fr/</a>.</p>
---	--

### VENERATION DES RELIQUES : DEVENONS TOUS SAINTS

Durant le mois de Novembre, nous prolongeons la solennité de la Toussaint en présentant les reliques de la Cathédrale dans la chapelle du Buisson Ardent . En vénérant ces reliques vous pourrez méditer sur votre appel à la Sainteté.

### ETOILES DE NOËL

A la sortie des messes du week-end prochain, des sachets de blé de la Sainte Barbe vous seront proposés au profit d'«Etoiles de Noël ». Les bénéficiaires permettront d'offrir et de partager un déjeuner de midi lors des fêtes de Noël aux personnes qui en ont besoin.

### CONCERT ET COLLECTE DE DONS POUR LE PRIEURÉ STE VICTOIRE

Vendredi 10 novembre à 18h30 à la Méjanès (amphithéâtre La Manufacture) : présentation du projet de rénovation du Prieuré Ste Victoire par l'association des Amis de Sainte victoire, suivie par un concert de musique classique. (C. Kastler et H. Woringer pianistes et B. Alexandre soprane). <https://www.amisdesaintevictoire.asso.fr/>

### CONFESSIONS

**Confessions à la cathédrale** : lundi de 17h30 à 18h30 (Père Christophe de Dreuille) / mardi de 17h15 à 18h30 (Père Jean-Yves Théry) / mercredi de 17h30 à 18h30 (Père Fadi Ayoub) / jeudi de 17h30 à 18h30 samedi de 10 à 12h (Père Patrick Vedrenne)

### Fêtes de la semaine

Mercredi 8 novembre	:	Tous les saints honorés dans le diocèse, mémoire.
Jeudi 9 novembre	:	Dédicace de la basilique du Latran, fête
Vendredi 10 novembre	:	St Léon le Grand, pape et docteur de l'Église
Samedi 11 novembre	:	St Martin de Tours, évêque, mémoire